



European Alliance for the Self Determination of Indigenous Peoples

In einer gemeinsamen Stellungnahme reagieren die European Alliance for The Self-Determination of Indigenous Peoples und die Europe for Peltier Coalition auf die Ablehnung der Haftentlassung des indigenen Aktivisten Leonard Peltier durch die U.S. Parole Commission vom 2. Juli 2024.

„Wir sind fassungslos, enttäuscht und empört über die gestrige Entscheidung, den seit über 48 Jahren inhaftierten indigenen Gefangenen 79jährigen Peltier nicht auf Bewährung aus der Haft zu entlassen. Und mit uns sind dies zehntausende wenn nicht hunderttausende europäischer Bürger, die seit Jahrzehnten die Freiheit Peltiers fordern“, so Dr. Michael Koch, Sprecher der European Alliance im Falle Peltiers, Initiator der Europe for Peltier Coalition und Vorsitzender von TOKATA-LPSG RheinMain e. V., einer der sieben Mitgliedsorganisationen aus vier europäischen Ländern, die zur European Alliance gehören.

Allein aus Europa haben sich innerhalb kürzester Zeit bei der US Parole Commission mehrere tausend Menschen mit Briefen und Unterschriften für eine Haftentlassung Peltiers eingesetzt. Leonard Peltier, der diesen Herbst 80 Jahre alt wird, ist seit über 48 Jahren in Haft für eine Tat, die ihm persönlich nie nachgewiesen werden konnte. Jenseits all der juristischen Zweifel an Peltiers Verfahren, Verurteilung und anhaltenden Inhaftierung gab es aber noch weitere Gründe, Peltier auf Bewährung freizulassen bis eine offizielle Begnadigung erreicht werden kann. „Peltier ist seit vielen Jahren schwer und zum Teil lebensbedrohlich erkrankt. Seine gesundheitliche Lage wird durch die ständigen Dauereinschlüsse noch zusätzlich verschlechtert. Eine adäquate medizinische Versorgung findet nicht statt. Eine Verlegung in eine Haftanstalt mit niedrigerer Sicherheitsstufe wird abgelehnt, obwohl Peltier hierfür ausreichend positive Statuspunkte hat, wie uns selbst das Federal Bureau of Prisons mitteilte.“, führt Koch weiterhin aus und ergänzt: „Peltiers Haftsituation und der Umgang mit seinem Gesundheitszustand sind ein Skandal. Doch die Ablehnung seiner Haftentlassung auf Bewährung ist mehr als nur ein Skandal, dies bedeutet so viel wie die sichere Todesstrafe, nur mit anderen Mitteln. Und genau das ist es, was das FBI seit nahezu 50 Jahren will und zur Begründung stets die gleichen Unwahrheiten anführt, die es seit 1975 selbst fabriziert hat, um Peltier zu verurteilen zu lassen.“

„Als europäische MenschenrechtsverteidigerInnen und UnterstützerInnen indigener Angelegenheiten weisen wir in diesem Zusammenhang darauf hin, dass die UN-Arbeitsgruppe zu willkürlichen Inhaftierungen die bis heute anhaltende Inhaftierung Peltiers in 17 Seiten als Verletzung von dessen Menschen- und Bürgerrechten bezeichnete. Und nebst an früheren Verfahren beteiligte Richter und Staatsanwälte fordern auch einzelne ehemalige FBI-Mitarbeiter und Polizisten längst ein Ende des „Rachefeldzugs gegen Peltier“. Wir werden daher nun erst recht europaweit unsere Kräfte bündeln und uns für Peltiers Freilassung einsetzen. „Es ist erst vorbei, wenn es vorbei ist“, hatte Leonard Peltier nur wenige Tage vor Bekanntgabe des Ablehnungsbescheids seinen Unterstützern mitgeteilt. Für uns, als Vertreter unterschiedlichster Menschenrechtsorganisationen aus Frankreich, Österreich, Schweiz, Italien, Spanien, Polen und Deutschland ist dies Ansporn uns weiterhin für Leonard Peltiers Freiheit und dabei auch für die Rechte und Belange Indigener einzusetzen.“

In a joint statement, the European Alliance for The Self-Determination of Indigenous Peoples and the Europe for Peltier Coalition respond to the U.S. Parole Commission's refusal to release indigenous activist Leonard Peltier from prison on 2 July 2024.

"We are stunned, disappointed and outraged by yesterday's decision not to release 79-year-old Peltier, who has been imprisoned for over 48 years, on parole. And with us are tens of thousands if not hundreds of thousands of European citizens who have been calling for Peltier's freedom for decades," said Dr Michael Koch, spokesperson for all issues on the FREEDOM For PELTIER CAMPAIGN on behalf of the European Alliance, and initiator of the Europe for Peltier Coalition and Chairman of TOKATA-LPSG RheinMain e. V., one of the seven member organisations from four European countries of the European Alliance.

Within a very short space of time, several thousand people from Europe alone have sent letters and signatures to the US Parole Commission in favour of Peltier's release from prison. Leonard Peltier, who will be 80 years old this autumn, has been in prison for over 48 years for an act that could never be proven against him personally. Beyond all the legal doubts about Peltier's trial, conviction and continued imprisonment, however, there are other reasons to release Peltier on parole until a presidential pardon can be obtained. "Peltier has been seriously and sometimes life-threateningly ill for many years. His health situation is further worsened by the permanent confinement. He is not receiving adequate medical care. A transfer to a prison with a lower security level is being refused, although Peltier has sufficient positive status points for this, as the Federal Bureau of Prisons itself has informed us," Koch continues and adds: "Peltier's prison situation and the way his state of health is being handled are a disgrace. But the refusal to release him on parole is more than just a scandal, it's like the death penalty, only by different means. And this is exactly what the FBI has intended for almost 50 years – quoting the same falsehoods that it has fabricated since 1975 in order to have Peltier sentenced."

"As European human rights activists and supporters of indigenous issues, we would like to point out in this context that the UN Working Group on Arbitrary Detention described Peltier's detention, which continues to this day, in 17 pages as a violation of his human and civil rights. And in addition to judges and prosecutors involved in earlier proceedings, individual former FBI employees and police officers have long been calling for an end to the "vendetta against Peltier". We will therefore now join forces across Europe and campaign for Peltier's release. "It's not over until it's over", Leonard Peltier told his supporters just a few days before the rejection decision was announced. For us, as representatives of various human rights organisations from France, Austria, Switzerland, Italy, Spain, Poland and Germany, this is an incentive to continue to campaign for Leonard Peltier's freedom and also for the issues and rights of Indigenous Peoples."



Dr. Michael Koch
Executive Director
Tokata-LPSG RheinMain e. V.
Association for the support of indigenous social, cultural, environmental and human rights projects & Leonard Peltier Support Group/Germany



European Alliance for the Self Determination of Indigenous Peoples

Aktionsgruppe Indianer & Menschenrechte (AGIM), Munich, Germany; www.aktionsgruppe.de

Arbeitskreis Indianer Nordamerikas (AKIN), Vienna, Austria; www.arbeitskreis-indianer.at

Comité de Solidarité avec les Indiens des Amériques (CSIA-NITASSINAN), Paris, France;
www.csia-nitassinan.org

Internationales Komitee für die Indigenen Amerikas Schweiz (Incomindios), Zurich, Switzerland;
www.incomindios.ch

MENSCHENRECHTE 3000 e.V. (HUMAN RIGHTS 3000), Freiburg, Germany;
www.menschenrechte3000.de

Tokata-LPSG RheinMain e.V., Seligenstadt, Germany; www.leonardpeltier.de

Verein zur Unterstützung nordamerikanischer Indianer (ASNAI), Berlin, Germany; www.asnai.de

Europe for Peltier Coalition



Aktionsgruppe Indianer & Menschenrechte (AGIM), Munich, Germany

Arbeitskreis Indianer Nordamerikas (AKIN), Vienna, Austria

Comité de Solidarité avec les Indiens des Amériques (CSIA-NITASSINAN), Paris, France;

Internationales Komitee für die Indigenen Amerikas Schweiz (Incomindios), Zurich, Switzerland;

Gesellschaft für bedrohte Völker (GfbV), Germany

Comitato di solidarietà con Leonard Peltier, Italy

PAIFM-Polish American Indian Friendship Movement (Poland)

Comitè de Solidaritat amb Leonard Peltier (Spain)

Tokata-LPSG RheinMain e.V., Seligenstadt, Germany